

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire

Herausgeber: Comité central de la Croix-Rouge

Band: 29 (1921)

Heft: 10

Rubrik: Nouvelles de l'activité des sociétés

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Jeux et jouets

Lorsqu'il fait mauvais temps et que les enfants ne peuvent sortir, vous devez compenser le défaut de promenade en les faisant jouer dans une grande chambre bien aérée. Ne les forcez pas à rester trop longtemps de suite accoudés sur une table à regarder les livres d'images ou s'occuper à tout autre jeu tranquille. La vie des enfants, c'est le mouvement, c'est le bruit. Aussi laissez-les s'agiter, crier, souffler dans des sifflets ou des trompettes, si c'est leur bon plaisir. Si ce système d'éducation offusque les oreilles délicates et gêne les occupations de quelque personne de la famille, ayez pour vos enfants une chambre spéciale, un peu écartée, où ils puissent se livrer à leurs ébats en toute sécurité, en toute liberté. Il y a tout avantage à conserver aux enfants leur naturel et à les laisser choisir les jeux qui les amusent. Ne cherchez pas continuellement à contre-carrer leurs goûts et à les trouver en faute. Ne mettez pas un fol orgueil à faire d'eux des modèles de sagesse; avec ce système vous ne réussirez qu'à les rendre sournois et dissimulés. Encouragez au contraire les jeux bruyants qui conviennent si bien à leur âge. Pour notre part, nous aimons bien mieux les enfants qui font un peu les démons, que ceux qui sont toujours sages comme des images.

Parmi les jouets il faut choisir les plus simples et donner la préférence à ceux qui ne sont pas coloriés. Une arche de Noël, un chemin de fer, avec ou sans catastrophe, une boîte de construction, sont des jouets inoffensifs, très instructifs et généralement très goûtés des enfants. Donnez aux petites filles autant de poupées

qu'elles veulent; donnez-leur en des grandes et des petites; rien ne leur fait plus de plaisir et ne les prépare mieux au rôle qu'elles rempliront plus tard dans la société. Habiller et déshabiller leur poupée les rend adroites et soigneuses; couper, ajuster et coudre leurs petites robes leur apprend de bonne heure à manier l'aiguille; les soins qu'elles donnent à leur poupée les initient à la manière de tenir et dorloter un bébé.

L'amour des poupées est chez beaucoup de petites filles une véritable passion, qui doit être encouragée, car elle portera ses fruits pour l'avenir. Par contre n'apprenez pas à votre fille à battre et à punir sa poupée. Pour lui former le cœur, apprenez-lui plutôt à la traiter comme un être sensible, qui a besoin de ménagements, de bonté et de douceur. Ces conseils peuvent paraître peu importants, mais c'est par les détails que se fait l'éducation des enfants.

Enfin, si vous donnez à vos enfants des jouets, ne vous préoccupez pas tant de leur manière de s'en servir; s'ils les cassent, peu importe; cela prouve qu'ils sont curieux et désirent savoir comment ils sont faits. Bien plus, en agissant ainsi, d'un seul jouet ils en font plusieurs et trouvent encore du plaisir à s'amuser avec les débris. Ce qui est nécessaire pour eux, ce ne sont pas des jouets riches, mais des jouets de peu de valeur, avec lesquels ils puissent s'amuser à leur idée. Rendez vos enfants heureux, le plus que vous pourrez; l'enfance, tant qu'elle dure, doit être étincelante de joie et de bonheur, car, hélas, elle est bien trop courte!

Nouvelles de l'activité des sociétés

Genève, section des gardes-malades. — Est inscrite comme candidate: Sœur Verena Fivian, garde-malade, 1891, de Köniz (Berne).